



ACTA DE LATERCERA SESIÓN DE LA COMISIÓN EDILICIA PERMANENTE DE PLAYAS LIBRES, LIMPIAS Y CERTIFICADAS

REGIDOR PRESIDENTE: Muy buenas tardes, vamos a empezar con nuestra comisión de playas libres, limpias y certificadas. Agradezco su presencia. Regidores, invitados que nos acompañan el día de hoy, agradezco su presencia a esta tercera sesión de la Comisión Edilicia Permanente de Playas Libres, Limpias y Certificadas, por lo que siendo las 12 con 17 minutos del día 29 de enero del 2025, damos inicio a esta honorable sesión.

Toda vez que agradecerle, bueno, mandó sus disculpas, pero queríamos darle la bienvenida a nuestro regidor Felipe, pero se le fue imposible llegar el día de hoy. Procedo en este momento a tomar la correspondiente lista de asistencia de los integrantes de la comisión:

Table with 3 columns: NÚM., NOMBRE, and REGISTRO DE ASISTENCIA. It lists 6 members and a total of 4 attendees.

Por lo anterior, declaro la asistencia de quorum legal para la celebración de esta sesión, siendo las 12 con 18 minutos del día 29 de enero del 2025, en virtud de contarse con la asistencia de los integrantes de la Comisión Edilicia Permanente de Playas Libres, Limpias y Certificadas. Todos los acuerdos que se tomen serán válidos de conformidad con Ley del Gobierno y la Administración Pública del Municipio del Estado de Jalisco, así como el reglamento del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta.

Agradezco también la presencia de Jonathan Nácar Muñoz, operador de playas. Erick Martínez, titular de representación de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales. Jorge Alberto Balderas Betancourt, que viene en su representación Alejandro Regla González, Director de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente. Javier Alonso Navarro Chávez, Director de Servicios Eficientes, que no ha llegado, ahí viene en camino. Del doctor Eduardo Horacio Llanas Cuevas, de Seguridad Ciudadana, viene Marcos Flores.

El General de la Brigada Jorge Ramírez Zúñiga, en su representación viene el Teniente Coronel Juan Ramón Reyes Madero. Vicealmirante Comandante Arturo García, viene en representación Daniel Sánchez. Muchas gracias.

Del licenciado Jorge Misael López Muro, viene en su representación Salvador Castellón, de Protección Civil y Bomberos. A nuestro gran amigo César Mejía Amezcua, Director de Inspección y Reglamentos. Al maestro Javier Arturo Dueñas Peña, Subdirector de Puerto Limpio. A nuestro gran amigo Ramón Chávez Lara, Gerente de Construcción y Comunidad. Un gusto que esté con nosotros presente. A Rubén Mondragón Torres, nuestro líder de Vendedores de Playa. Guadalupe Barragán, nuestro padrino y gran amigo, que ha estado muy activo con nosotros. Muchas gracias. Al ingeniero Eden Arturo Castellón Villaseñor, Director de Obras Públicas.

El maestro Hugo Alberto Robles Cibrián, Director de Catastro. A nuestra licenciada Laura del Villar, muchas gracias por la asistencia.



Jorge Luis Chávez, Coordinador General de Coordinadores. Jorge Luis Durán Topete, Subdirector de Programas Sociales. A nuestro Arnolfo Esparza Muñoz, nuestro delegado del Pitillal. Muchas gracias por su presencia. Rigoberto Pedroza, Presidente de las Asociaciones Limpia Tu Mar. Odín Benítez, Representante Legal de Nakawe.

Muchas gracias. Carlos Alberto Hernández Mora, Presidente de Nakawe también. Edwin Jafeth López, Jefe de Playa Limpias. Abram Ibarra Ibarra, Presidente y Guía de Puerto Vallarta. Yuri Herrera Muñoz, en representación Bióloga Sugey Sánchez, Director Marco Antonio Parra, activista. También la presencia del arquitecto Cristian Pacheco. Le agradezco mucho.

Para regir esta sesión propongo a ustedes, compañeros regidores, la siguiente orden del día, del cual ya tienen conocimiento en virtud, que fue enviada previamente con la convocatoria que fue expedida para la celebración de esta sesión, como **punto número uno**, punto de acuerdo, número 58/ 2024. Bienvenido al regidor Felipe Aréchiga Gómez, como miembro colegiado de esta comisión. **Punto número dos**, tenemos la lista de asistencia. **Punto número tres**, declaración de quorum legal. **Punto número 4**, aprobación de la orden del día. **Punto número cinco**, aprobación del acta de la segunda sesión de la Comisión Edilicia Permanente de Playa Libre, Limpias y Certificadas, con fecha del 3 de diciembre del 2024. Punto número seis, damos la bienvenida a nuestro gran líder de los voladores de Papantla, muchas gracias Mario, y a Leonardo también.

Una disculpa a Leonardo Gutiérrez, director de participación ciudadana. Punto número seis, hay una disculpa, **punto número seis**, presentación y en su caso aprobación del plan de trabajo para el periodo 2024-2027. **Punto número siete**, asuntos generales. Y como **punto número ocho**, cierre de la sesión.

Propongo a su consideración, compañeros regidores, el orden del día, el que he dado lectura, por lo que no existir comentario, lo estaré sometiendo a su consideración. ¿Alguien tiene algún comentario, observación? Visto lo anterior, solicito a ustedes, votación económica, levanten la mano, quienes estén a favor de esta propuesta de orden del día.

4 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones. Con 4 votos a favor, aprobado por mayoría simple de votos.

Continuando con la orden del día, pasamos al **punto número cinco**, relativo a la aprobación del acta de la segunda sesión de comisión edilicia permanente de playa, libres, limpias y certificadas, con fecha 3 de diciembre de 2024.

Toda vez que el acta les fue enviada previamente, pido su votación para la aprobación de la misma, por favor, levantando su mano. ¿A favor? ¿En contra? Abstenciones.

Con 4 votos a favor, aprobado por mayoría simple de votos.

Dando seguimiento a la orden del día, pasaremos al **punto número seis**, si me lo permiten, vamos a presentar el plan de trabajo del cual proyectaremos enseguida. Bueno, antes que nada, nuevamente agradecerle su presencia. Desde que empezamos nuestra administración, hemos empezado con un trabajo arduo de rescatar a nuestras playas por órdenes de nuestro presidente Luis Ernesto Munguía, y en el cual han participado muchísima gente en estos trabajos.

Empezamos con una, ahora sí con un número insignificante, que éramos como 20 o menos, y el día de hoy estamos con un grupo mayor a 300 personas, cada limpieza que hemos realizado, hemos realizado seis limpiezas y una séptima que ha sido de los ríos, pero poco a poco vamos a empezar a trabajar y es por ello que ahora presentamos nuestro plan de trabajo para poder darle seguimiento y tener nuestras playas libres, limpias y certificadas. Bueno, aquí doy a conocer los integrantes de nuestra comisión, nuestra regidora Micaela, nuestra regidora Laurel

Carrillo, Melissa Madero, nuestro gran amigo Víctor y nuestro amigo Felipe Aréchiga.

Hoy en día nos encontramos con 0, 0 playas certificadas por parte del ayuntamiento, es por ello que en el año 2016 nuestro Puerto Vallarta tenía la notable distinción de contar con el mayor número de playas certificadas en el territorio nacional, estamos hablando que en ese tiempo teníamos alrededor de ocho playas certificadas y que el día de hoy no tenemos ni una.

Desafortunadamente con el paso de los años no tuvimos el debido cuidado por el cual van con una serie de puntos y de seguimientos para tener una playa certificada y es por ello que se perdieron por falta algunos de ya no cumplir con esa limpieza o simplemente en una ocasión pues no hicieron ni el pago de la cuestión de la certificación, que tristemente vemos que también es una inversión, pero creo que también entendemos que es una certificación para presumir como un puerto y en el cual no se hicieron los pagos pertinentes. Actualmente únicamente se encuentran certificadas las playas de Hotel Marriott, Hotel Westin y Sheraton, que sabemos que como hoteles ellos se preocupan para sus clientes, pero no pueden ser libres pues como las que ofrecemos nosotros como municipio. El objetivo que tenemos es velar la preservación, limpieza y certificación de las playas de Puerto Vallarta, promoviendo su conservación ambiental y garantizar que sean espacios adecuados, obviamente que no nomás es certificarlas, sino dar el seguimiento y el cuidado de ellas, es por ello que tenemos que planificar bien para que nuestras playas permanezcan en la certificación.

Aquí encontramos seis objetivos específicos, implementar programas de limpieza y mantenimiento en las playas, está ya la estamos realizando, que es la ventaja, gestionar la obtención de certificaciones para las playas, que creo que aquí tengo que hacer un reconocimiento público del trabajo que ha realizado Jonathan. Jonathan, la verdad que te agradezco mucho a tu disposición y sobre todo el trabajo de desvelo por luchar por la certificación para las playas de Puerto Vallarta. Muchas gracias.

Fomentar también tres, fomentar la participación ciudadana y sensibilización. Pasamos en un cuarto, que es establecer alianzas estratégicas, aquí también podemos obtener alianzas nosotros con los hoteles o restaurantes que se encuentren dentro de las playas certificadas. Como número cinco, promover la sostenibilidad y la protección de los recursos naturales.

Y como punto número seis, desarrollar mecanismos de seguimiento y control, que creo que es el que nos cuesta más trabajo a las personas o a los ciudadanos, el mantener un orden en el cual tenemos que buscar la estrategia, ya sea con atacar a la niñez pues con cursos del cuidado del medio ambiente. En implementar programas de limpieza y mantenimiento de las playas, crear un plan de limpieza con frecuencia quincenal en colaboración con otras dependencias de ayuntamiento, iniciativa privada y asociaciones civiles. Aquí quiero hacer un reconocimiento público a todas aquellas personas que se han integrado a esta bella gestión de ir a limpiar y también hacer un reconocimiento público al padrino Guadalupe Barragán, que en el cual es el director de Red Rehabilita, que son centros de rehabilitación, que en el cual estamos dando también la oportunidad de que se integren todos aquellos jóvenes que viven en un proceso de rehabilitación y en el cual creo que han entrado en esa inercia padrinos los jóvenes, en poder aportar un poco a la sociedad.

Entonces esos jóvenes el día de hoy, díganos, ha sido fundamental su apoyo y ha crecido mucho. En gestionar la atención de certificaciones para las playas, asegurar tanto el cumplimiento de los estándares internacionales como la sustentabilidad a largo plazo de las playas, en apoyo con el operador de playas. Entonces aquí va a ser muy importante, lo que vengo siendo muy repetitivo, el preservar creo que es, nos cuesta mucho trabajo.



Como punto número tres, fomentar la participación ciudadana y sensibilización, diagnóstico de analizar de la comunidad, la organización de actividades educativas y de sensibilización, fomentar la participación activa y uso de plataformas digitales. Hoy en día sabemos que podemos llegar por medios digitales que es Instagram, Facebook, a todos lados y utilizar esa herramienta para preservar nuestra limpieza de nuestras playas.

Como número 4, establecer alianzas estratégicas, involucrar a autoridad regionales y nacionales, establecer alianzas con empresas y sectores turísticos, hoteles, restaurantes, operadores, que creo que aquí en este punto es importante tener ahora sí el objetivo común y sobre todo el hacer alianzas, cuesta mucho trabajo, pero a final de cuentas los resultados son muy buenos.

Pasamos a la siguiente por favor, promover la sostenibilidad y la protección de los recursos naturales, buscar asociaciones civiles que trabajan en conservación ambiental, educación y promoción de la sostenibilidad en la playa. Aquí quiero hacer un reconocimiento también a nuestro gran amigo Rigo con su evento masivo que fue el de pesca de basura, en el cual que fue muy innovador y original, en el cual en la próxima nos vamos a unir y que también aquí sea un foro para que más adelante, si quisieras hacer otra actividad, pues nos tomes en cuenta para participar contigo, porque el objetivo de nosotros es ahora sí tener el medio ambiente en la cuestión de la playa principal y el mar en perfecto estado. Muchas felicidades y como punto número seis, desarrollar mecanismos de seguimiento y control, monitoreo de infraestructura y servicios, creación de modificaciones a los reglamentos.

Aquí es muy importante, la vez pasada nos comentaba Jonathan cómo funcionaba la cuestión de la certificación. Ya teniendo nosotros los puntos cumplidos, tenemos que mantenerlos, aun haciendo falta de uno o tres factores, pues ahora sí nos quitarían la certificación y creo que obtendremos buenas noticias para el próximo mes. Tener nuestra primera playa certificada, que sería la playa, playa de oro, que en la cuestión pues si ha sido un poquito laborioso, pero creo que la unión de todos ustedes, compañeros, ha sido básica para para que se logre esa certificación.

Esta certificación es de todos, porque aquí no es personal, la cuestión es el trabajo en equipo que hemos realizado cada uno de ustedes. Y en el cual también vienen los fundamentos legales, que todo se hizo pues bajo estos fundamentos y nos da el soporte y queremos también pues agradecer por este programa a todo el equipo que cuenta conmigo y que está conmigo realizando también tareas, que nos dimos en la tarea pues de realizar un, queríamos un programa de trabajo que sea realizable, no un trabajo que a lo mejor que pongamos mucha paja pues y al final de cuentas no hacemos nada. Aquí ya hemos hecho, creo que ahora sí, más el trabajo que las palabras que hemos dicho, por cuestión de llevamos, la otra sacábamos cuentas, llevamos 60 toneladas de basura, más o menos como 60 toneladas de basura en la cuestión de palizada, basura y que de hecho en la limpieza de camarones nos damos también en la sorpresa de que abajo de los puentes pues hay casas.

¿Qué pasaría si no hacemos acción inmediata? Pues toda esa basura nos contamina el mar, es por ello que ahora ya nos dimos a la tarea el fin de semana pasado junto con la delegación del Pitillal, limpiar los ríos, empezamos con el río Pitillal que juntamos alrededor de 4 toneladas con el apoyo de Guardia Nacional, el ejército también, que en la delegación y le pegamos y vieran hasta un carrito de Walmart, salas, comedores, refrigeradores, colchones, es una cosa exagerada que ustedes no pueden pensar lo que había ahí y sobre todo las camisas, todo eso que se queda parado a la hora de limpiar es un olor creo que muy fuerte porque ya casi me daba por ahí el vómito pero a final de cuentas toda esa contaminación se baja, llega a nuestros mares y es por ello que empezamos ¡jojo! ya empezamos con las playas, ahora vamos con los ríos y después vamos a ir con los arroyos y después sensibilizar a esa gente que no nos tira esa basura a los arroyos porque terminan en el mar, digo viene siendo un circuito medio complicado pero creo que lo podemos



lograr con todos ustedes. Entonces este es nuestro plan de trabajo en el cual agradecemos y muchas gracias.

Ahora sí quisiera a mis compañeros llevarían votación para poder que nuestros invitados hagan uso de la voz, el que esté a favor.

A favor, si alguien quisiera participar es el momento, adelante Rubén.

RUBEN MONDRAGON(LIDER VENDEDOR PLAYAS): Pues respetuosamente verdad saludo a cada una de las presentes que son autoridades que nos acompañan y antes de iniciar estas palabras pues quiero decir a nombre de los compañeros, líderes, vendedores del malecón, Mirador de Mismaloya, Milenios, Playa Los Muertos, Parque Lázaro Cárdenas, al señor Saúl Juárez Martínez, Francisca Martínez Cruz, Víctor Manuel Lizárraga León, Roberto Margarito Rodríguez y Sergio Rodríguez de la Cruz que están aquí presentes pues agradecemos la invitación verdad que nos hizo para ser parte de este proyecto y la confianza que ha depositado el señor presidente municipal Puerto Vallarta que es Arq. Luis Ernesto Munguía González. También de esta manera pues agradecemos respetuosamente aquí presente la invitación que nos ha hecho verdad esta honorable sesión de la Comisión Edilicia Permanente de Playas y Libres limpias y certificadas licenciado que preside el licenciado Christian Omar Bravo Carbajal como él ya lo ha mencionado pues hemos estado trabajando junto con él hombro a hombro, llegando a las 7 de la mañana a las playas verdad este; pues a limpiar donde hemos encontrado corcholatas, colillas de cigarros ,excrementos de perritos ,donde hemos sacado como él dice troncos verdad la primera vez fue en frente del hotel Rosita llenamos un volteo de camión ahí casi más de 2, 3 toneladas aproximadamente sacando todas estas basuras y que lo hacemos de una manera con gozo porque es para un bienestar, no solamente para el turismo sino también para nosotros mismos que vivimos aquí en Puerto Vallarta .Respetables regidoras regidores autoridades que nos acompañan pues quiero decirles que al igual que cada uno de los presentes también pues nos sentimos un gozo una satisfacción como persona por tan grande motivo estar aquí de nueva cuenta reunidos verdad en este cabildo que ha sido escenario de grandes acontecimientos a favor de Puerto Vallarta quiero decirles respetuosamente que hablar sobre la importancia crucial de cuidar, limpiar y reducir la contaminación y la basura de nuestras hermosas playas, ríos, cuencas que van a dar al mar pues se puede escuchar difícil pero como dijo el licenciado Cristian pero no imposible porque a través del fortalecimiento esfuerzo equipo estrategia se logran grandes objetivos como el que se busca de que tengamos estas playas más limpias y certificadas que sin duda estamos seguros que así será porque hoy en este gobierno municipal pues ha empezado a vivir tiempos excepcionales extraordinarios tiempos donde Puerto Vallarta ha empezado a renacer se ha empezado a trabajar a favor de la ciudadanía a favor del turismo como vendedores y compañeros líderes pues seguimos estando nosotros comprometidos con este gobierno verdad a poner nuestro granito de arena para seguir acudiendo en coordinación cada sábado y apoyando las labores de limpieza porque como ustedes saben en su momento pues cada uno ha llegado a reconocer que el trabajo en equipo o el trabajo en conjunto entre el gobierno y la sociedad civil es la clave del desarrollo de nuestras comunidades de los puertos de los centros turísticos cuando se trabaja en conjunto se obtienen muchos beneficios verdad y hablar de limpieza de las playas pues es hablar de una acción que nos enriquece como personas y como seres humanos porque cuando vamos levantando la basura como persona no nos da pena levantar una popó de un perro que ha dejado en la playa al contrario estamos mostrándoles inculcando a la sociedad tanto adultos jóvenes y niños a nuestros hijos a nuestra familia un excepcional ejemplo de responsabilidad respeto y ciudadanía hacia nuestro medio ambiente y hoy más que nunca pues es la importante participación de todos los sectores no sólo de aquellos lo que tienen que ver con el turismo de que tienen que ver con alguna dependencia sino de todos aquellos que amen la naturaleza y aquellos que quieran aprender amarla y cuidarla me despido con estas palabras siguiente que dice nadie puede hacerlo solo pero todos podemos hacer algo mantener limpias y certificar nuestras playas de Puerto Vallarta para beneficio de todo nuestro puerto y de cada uno de



aquellas personas que viven del turismo ,muchas gracias agradezco su atención a un humilde servidor.

PRESIDENTE REGIDOR: Alguien más que quisiera participar adelante Leo.

LEONARDO GUTIÉRREZ(PARTICIPACIÓN CIUDADANA): Bueno antes que nada felicitar aquí a los regidores que pues tuvieron a muy a bien este ponerlos en esta en esta dinámica de trabajo tan interesante y tan valiosa para la ciudad dado que el tema de las playas pues es un distintivo primordial no en un lugar turístico encabezados también con Christian que tengo el gusto de conocer desde que estábamos en la prepa ahí estuve presidente en la prepa y yo de vicepresidente y ya desde entonces teníamos ese tipo de actividades no mi Christian, siempre es muy gratificante servir a nuestra comunidad servir a nuestra ciudad y pues felicitar a nuestro presidente que ha tenido la visión pues de poner a las personas adecuadas capaces de sumar a toda esta cantidad de personas tan valiosas para la ciudad yo no me queda más que decirles que desde participación ciudadana tendrán siempre un aliado Christian, regidores tendrán siempre aliados este y estaremos siempre puntuales a cualquier llamado de esta naturaleza, todo con él con el afán pues de que le vaya bien a nuestro puerto y sobre todo que siga impulsándose el medio ambiente ,el turismo y pues para adelante Christian felicidades.

REGIDOR PRESIDENTE: muchas gracias y la verdad que aquí hago un paréntesis para para dar ese agradecimiento a nuestro presidente Luis Ernesto Munguía en el cual crea la creación de esta comisión que la verdad que no la veíamos tan importante y ha tomado un rumbo básico creo en Puerto Vallarta y bien atinada bien atinada. ¿alguien más quisiera hacer uso de la palabra? Padrino Lupe Barragán adelante.

GUADALUPE BARRAGAN(RED REHABILITA): buenas tardes la verdad que como se sabe que no me gusta hablar la verdad que para mí es muy satisfactorio ser parte de todo este gran proyecto que está encabezando nuestro presidente Luis Munguía a través de nuestro regidor Titi Bravo nosotros como como centros de rehabilitación o en ese caso rehabilita es fundamental que nos tomen en cuenta en la participación ciudadana para por nosotros poder ser parte de un tratamiento de nuestros usuarios poder incorporar poco a poco a la sociedad vallartense de una forma de empezar a servir nuevamente poco a poco y agarrar esa confianza que ellos necesitan o después de muchos años de marginación o rechazo a la sociedad por primera vez nos voltean a ver, por primera vez nos toman en cuenta ,por primera vez somos vistos no ,es que siempre habíamos pasado desapercibidos yo tengo 28 años trabajaron adicciones jamás había pasado esto y este y para mí la verdad que es gratificante el poder servir con mis compañeros en algo tan importante como es el mantener las playas limpias ,los ríos ,sin echarme flores antes de comenzar el primer día de gobierno lo primero que fuimos a hacer nosotros fuimos a limpiar el río del palo maría ,fue el primer título que hicimos nosotros y comenzamos ahí y de ahí con prácticas con Titi nos incorporó a su equipo desde trabajo de servicio más bien lo manejamos nosotros como servicio y estamos muy agradecidos que nos sigas tomando en cuenta y aquí vamos a seguir adelante hasta donde tope ,gracias Titi.

REGIDOR PRESIDENTE: muchas gracias es muy bonito ver a personas que están viviendo su proceso de adicciones sobre todo hemos visto el cambio yo lo platicaba con Lupe hemos visto el cambio de los muchachos que llegaban temerosos sin confiar en nadie y la forma de hablar era muy diferente el día de hoy gracias a dios las personas han cambiado los hemos visto el comportamiento de ellos pues ya más te piden las cosas por favor muy motivados están esperando el día para limpieza, entonces, creo que el transformar también vidas padrino en esta actividad hacia ha sido muy muy motivadores de mi parte no sabes cuál es el motivo entonces ahí hemos trabajado duro entonces también agradecerle a Hugo, a Hugo que siempre digo a todos sus trabajadores se los lleva, desde la 7 de la mañana son de los equipos que también has hago muy fuerte, de Rubén, los de Leo, ahora que



queremos que se integre Ramón, bueno, ahora te damos a viso de la siguiente limpieza, pero sí que Ramón se integre a los trabajos, ya lo habíamos platicado la otra vez hermano, creo que estamos aquí para apoyarnos y sobre todo va a ser muy valioso en su participación.

RAMON CHAVEZ (GERENTE DE COMUNIDAD) : Bueno, agradezco el espacio para compartirme o tener al respecto, felicidades, regidor, que es comparto una experiencia, venimos hace un momento de un evento de la adopción de animales de perritos que se llevó parte del bienestar animal y ahí compartió un biólogo que está cuidando las lagunas, las especies, las tortugas, una visión de él de voluntariados, de profesionales del medio ambiente, lo que aquí estoy ahorita presenciando, la actividad que personas voluntarias, ajenas al gobierno, llevan a cabo por beneficio de la sociedad y ese biólogo decía, nunca nos había tocado ver un gobierno tan disponible, tan echado para adelante, cuidando Vallarta, mejorando Vallarta, modernizando Vallarta y desde una visión sustentable.

Entonces a todos los organismos y líderes que tienen esas iniciativas tienen todo el respaldo y no son el respaldo ni el aplauso, las manos lo digo físicamente y cuenten con todo el aparato de gobierno, en la parte que me confiere a mí en la gerencia de construcción de comunidad, tenemos muchas brigadas en las colonias de concientización, de recoger basura, de mejorar nuestros parques y jardines, viene ya a una actividad que, durablemente, vamos a invitar también al regidor, donde cada dirección del ayuntamiento va a apadrinar un parque y jardín de las 200 parques y jardines que hay en la Vallarta, pues cada dirección va a adoptar una plaza y ahí estaremos para iniciar donde se origina el trascurso de la basura, en las colonias, en las comunidades, entonces ya ir e ir subsanando este consecuencia final, que son nuestras hermosas playas que nos generan economía, belleza, descanso, integración familiar, el reconocimiento del respaldo de parte de la gerencia de construcción de comunidad y estamos muy comprometidos y estamos gustosos y si considerará no solamente una vez al año, pues que ya involucramos todo el ayuntamiento para que fueran dos pescar basura, dos actividades al año, estamos dispuestos y esperamos con ansias la invitación.

REGIDOR PRESIDENTE: Gracias. Muchísimas gracias, Ramón. Que creo que lo que hay que trabajar hoy en adelante en la prevención, la prevención que estamos haciendo en la cuestión de los arroyos y ríos nos va a dar un resultado que si, por lo mejor, había tantas toneladas en ese tiempo, pues las vamos a reducir. Digo, es imposible, todos, pero sí reducir, que en el cual también nosotros nos involucramos de ríos, también la otra nos fuimos a la liga a rehabilitarla y digo, aquí es de, yo simple se he dicho una cosa, que hay que hacer acción inmediata, no, no que reportar, sino que, si está en tus manos hacerlo, pues aquí llevarlo a cabo nada más.

¿Alguien más que quisiera participar? Delegado, adelante.

ARNULFO ESPARZA (DELEGADO PITILLAL): Bueno, sí, antes que nada, gracias por la invitación, por hacernos sentir parte de todo esto, comparto mucho la idea del padrino Lupe Barragán, yo fui miembro también de la asociación al cual pertenece y sabemos que nosotros como ex activos, el placer es servir en la delegación del Pitillal, estamos dando lo máximo de nosotros, somos un grupo de 24-7, estamos disponibles las 24 horas en cuanto nos inviten o nos hagan algún llamado acudimos, como dice el regidor, parecía que no era importante lo de las playas, pero es el ojo del turismo y mientras mantengamos limpia las playas, esto va a ser esencial para que el turismo llegue, pero también estamos charle ojo a los ríos, como fue la limpieza que acabamos de hacer este fin de semana, hay más focos rojos y la delegación va a seguir trabajando en los suyo y las demás dependencias que inviten a la delegación, estamos en la mejor disposición de apoyar en cualquier evento, somos poquitos, somos como unos ocho en la delegación, pero hacemos como de ochenta, entonces estamos disponibles y en disposición de hacer lo que hacía, gracias regidor.



REGIDOR PRESIDENTE: Muchísimas gracias delegado, que la verdad que siempre todas las actividades los involucro, porque la verdad que es un equipo muy completo, ¿alguien más? adelante Rigo.

RIGOBERTO PEDROZA (LIMPIA TU MAR): Gracias, buen día a todos. Cristian, gracias de nuevo por tomarnos en cuenta cada mes con mes en esta comisión, por la disponibilidad para aportar y lo que se está haciendo en realidad en las limpiezas de playas y recuperar esas playas que teníamos ya certificadas, que era un gran paso, no, no me lo uno como dijiste a nivel nacional y que se cayó. Nosotros como limpia tu madre estamos dispuestos a ser hasta donde podamos por mantener nuestra baila limpia, a final lo cuentas todo esto, también recae en nuestra salud, en la misma pesca que se genera en esta bahía, no es el mismo producto del mar que nosotros consumimos, pues recae también en nuestra salud, entonces como destino turístico, como el paraíso en el que vivimos, gracias también licenciado por la disponibilidad de que podamos trabajar en conjunto y a todos los que están proponiendo y promoviendo esto, entonces con limpia tu mar cuentan como un aliado para seguir manteniendo nuestras playas y en nuestro paraíso limpio y libre de basura, gracias.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchísimas gracias, Rigo, pronto la segunda edición de pesca tu basura, estamos puestos, alguien que hiciera, para octubre, octubre, perfecto, madrina Laurel Carrillo

REGIDORA LAUREL CARRILLO: Buenas tardes a todas y a todos, compañeros regidores, directores que nos acompañan y a los invitados especiales, se han bien venido, quiero felicitarlos por ese gran trabajo que han venido realizando junto con mi ahijado aquí el regidor Titi Bravo, la verdad que se ha visto ese gran trabajo que están haciendo, te felicito, por ese gran liderazgo que tienes, porque has sumado a muchas personas que quieren un mejor puerto Vallarta. Han venido y se ha visto en las redes sociales el trabajo que realizan en cada uno de los espacios y como dicen no solamente las playas, sino ya están entrando a los ríos. Qué bonito que los diferentes sectores se tienen involucrando en esta práctica, porque el trabajo en equipo nos fortalece. Es de su muy importancia para nuestro destino internacional tener playas certificadas, porque eso nos traerá más turismo y felicito nuestro alcalde también por su atinada decisión de formar la comisión de playas limpias. Creo que es muy acertado y se requería este tipo de trabajo. Cuenta con todo mi apoyo y muchas felicidades. Gracias.

REGIDOR PRESIDENTE: Muchas gracias, Madrina. ¿Alguien más?, bueno, damos, toda vez que ya se conoce el plan de trabajo, pido la votación para la aprobación del plan de trabajo para el periodo 2024-2027 de la comisión de delicia permanente de playas libres, limpias y certificadas levantando su mano a quienes estén en favor.

4 a favor, 0 en contra y 0 abstenciones. Con 4 votos a favor, aprobado por mayoría simple de votos.

Para dar seguimiento a la orden del día, pasaremos al punto número 7, asuntos generales,

¿tiene alguien en algún asunto general a tratar? Creo que yo lo platicamos.

Bueno, no habiendo más asuntos por tratar, declaro formalmente clausurado la presente reunión de la comisión edilicia permanente de playas libres, limpias y certificadas, siendo las 12 con 56 minutos del día miércoles 29 de enero de 2025. Antes de despedirnos una anuncié, el día sábado, que es primero de febrero, vamos a realizar una limpieza en boca negra que es en Marina Vallarta. No sé si ubiquen el hoyo 18 vamos a echarle ahí para que también el campamento tortuguero esté digno y hay a preservación de las tortugas también, pues le vamos a dar ahí para darle contado y, sobre todo, pues, agradecer siempre el gran cariño y sobre todo su asistencia en esta sesión. No me resta más que decirle muchísimas gracias por todo, y pues ahí traemos un poquito refrigerio para los que gustan y no han comido que sea de buen provecho, muchas gracias y nos vemos muy pronto, muchas gracias.



ATENTAMENTE

REGIDOR CHRISTIAN OMAR BRAVO CARBAJAL

Presidente de la Comisión Edilicia de Playas Libres, Limpias y Certificadas

 C. Micaela Vázquez Díaz Colegiada en la Comisión Edilicia de Playas Libres, Limpias y Certificadas	 Q.F.B. María Laurel Carrillo Ventura Colegida en la Comisión Edilicia de Playas Libres, Limpias y Certificadas
<p>N/A</p> <hr/> L.A.E. Melissa Marlene Madero Plascencia Colegida en la Comisión Edilicia de Playas Libres, Limpias y Certificadas	 Mtro. Víctor Manuel Bernal Vargas Colegido en la Comisión Edilicia de Playas Libres, Limpias y Certificadas
<p>N/A</p> <hr/> C. Felipe Aréchiga Gómez Colegido en la Comisión Edilicia de Playas Libres, Limpias y Certificadas	